

El PSOE impide el premio a Fernández Díaz en el Congreso

Los socialistas imponen su veto al PP, que relega al exministro a un cargo menor que no precisa votación

FERNANDO GAREA, Madrid
El PP decidió ayer que Jorge Fernández Díaz ocupe la presidencia de la Comisión de Peticiones del Congreso —una designación que no necesita ser votada— después de que el PSOE vetara la intención inicial de que el exministro del Interior estuviera al frente de la Comisión de Exteriores. Fernández Díaz fue reprobado el 18 de octubre por la mayoría de la Cámara por su gestión en Interior, pero el PP lo propuso para la vacante de la Comisión de Exteriores. La decisión inicial socialista de mantener el pacto general alcanzado entre todas las fuerzas políticas sobre las presidencias de las comisiones fue rectificada el martes por la noche.

En las horas siguientes, el PP propuso que el exministro encabezara otra comisión, la Mixta del Tribunal de Cuentas, pero el PSOE, con el apoyo de otras fuerzas, rechazó también esa opción. Ante el temor a perder la votación, los populares pidieron el aplazamiento hasta una fecha no determinada y a última hora de la tarde anunciaron que el exministro estaría al frente de la Comisión de Peticiones, cargo para el que no se precisa acuerdo. El PP debe ahora presentar otras candidaturas para dirigir las comisiones vacantes. PÁGINAS 17 Y 18

ADEMÁS

‘Posverdad’, palabra del año para el ‘Diccionario Oxford’

El neologismo *posverdad* es una forma de describir el contratiempo y hasta la conmoción que han supuesto el referéndum del *Brexit* en Reino Unido o la victoria de Donald Trump en EE UU. P6

La improvisación domina la transición de Trump

España, entre los países con peor calidad laboral P42

A Dylan le será “imposible” recoger el Nobel P30

La empresa FCC defraudó con las basuras de Barcelona

El Ayuntamiento denuncia los hechos tras las irregularidades descubiertas por EL PAÍS. La compañía abre una investigación

ORIOL GÜELL, Barcelona
La delegación en Barcelona de FCC Servicios Ciudadanos ha manipulado en los últimos años datos de la gestión del servicio de limpieza viaria y de residuos urbanos con el objetivo, presuntamente, de hinchar irregularmente sus ingresos en unos 800.000 euros a costa del Ayuntamiento. Así lo revela una investigación

de EL PAÍS, que deja al descubierto la facturación de servicios no realizados y la mezcla de residuos —envases para reciclar con basura normal, por ejemplo— a espaldas del Consistorio. El Ayuntamiento, que conoció los hechos por este diario, ya los ha puesto en manos de la fiscalía. FCC defiende su gestión: “Es un servicio muy complejo en el que hemos

mostrado una gran calidad desde hace décadas”. Directivos de la compañía niegan que esta haya tenido un sistema de gestión paralelo con el objetivo de aumentar sus ingresos. Sin embargo, tras ver los documentos mostrados por este periódico, afirmaron que es “urgente” aclararlos y anunciaron la “apertura de una investigación interna”. PÁGINA 39



EL CONGRESO RECUPERA LA VITALIDAD. El martes, la oposición impidió en el pleno que el PP impulsara el avance de la LOMCE; ayer la tensión se trasladó a la Comisión de Exteriores. En la foto, José Ramón García (PP) se encara al socialista Eduardo Madina en presencia de —desde la izquierda— Carlos Rojas (PP), Txema Guijarro (Podemos), José Camacho (PSOE), Francisco Bernabé (PP) y, sentado, el letrado Manuel Alba. / ULY MARTÍN



La muerte de una mujer en Reus reabre el debate sobre la miseria energética

Estragos cotidianos de la nueva pobreza

JAVIER AYUSO, Madrid
Rosa tenía 81 años, vivía sola y le cortaron la luz en septiembre. En la madrugada del pasado lunes se olvidó de apagar las velas que iluminaban la oscuridad de su piso en Reus (Tarragona) y murió por el fuego que prendió en su colchón. La llegada del frío ha vuelto a poner en evidencia la necesidad de actuar contra la

creciente vulnerabilidad que afecta a siete millones de españoles. Otros países de la UE (hay 54 millones de personas en situación similar) llevan años tomando medidas para atajar el problema: mejora de la eficiencia energética en las casas, control del precio de la luz y políticas de rentas familiares. PÁGINA 24